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Gäste:

Dieter Schick Franziska Willert Winfried Kremer
Diana Schleer Katrin Teetz Achim Lerm
Dr. Agnes Oestreich Dr. Stefan Fassbinder Beate Schinkel
Ariane Morawin Angela Baas

Petra Hase – OZ
Antje Köppe – Abwasserwerk
Peter Franke – Abwasserwerk
Friedrich Fichte – Seesportzentrum GREIF
Anita Weiß – Seniorenbeirat
Niklas Wagner – Kinder- und Jugendbeirat
Kai Wielert – Kinder- und Jugendbeirat

Tagesordnung
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit und 
der Beschlussfähigkeit
 

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung
2.1 Herstellung der Nichtöffentlichkeit

 
3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 

14.10.2019
4 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 

Einwohner/innen
 

5 Mitteilungen der Verwaltung
 

6 Mitteilungen des/r Vorsitzenden
 

7 Beschlusskontrolle
 

8 Beratung der Beschlussvorlagen
 

8.1 Annahme einer Spende für die Kindertagesstätte 
„Friedrich Wolf“
 

BV-V/07/0100

8.2 Annahme einer Spende für die Kindertagesstätten 
„Rudolf Petershagen“ und  „Weg ins Leben“
 

BV-V/07/0101

8.3 Annahme einer Spende für die Kindertagesstätte 
„Regenbogen“
 

BV-V/07/0109

8.4 Änderung der Hauptsatzung - Wertgrenzen 
Zuschlagserteilung für Anhörung Hauptausschuss
 

BV-V/07/0119

8.5 Zustimmung zur Neufassung des 
Gesellschaftsvertrages der 
Wirtschaftsfördergesellschaft Vorpommern mbH
 

BV-V/07/0111
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8.6 Übertragung von Aktiva und Passiva an den 
Eigenbetrieb "Hanse-Kinder" zum 1.1.2015 – 
Konkretisierung der Bürgerschaftsbeschlüsse B97-
04/14 vom 8.12.2014 und B180-07/15 vom 29.06.2015
 

BV-V/07/0123

8.7 Überplanmäßige Auszahlung Maßnahme "Schöpfwerk 
An der Mühle"
 

BV-V/07/0115

8.8 Überplanmäßige Ausgabe für flächenhafte 
Instandsetzung von Verkehrsflächen im Stadtgebiet 
Greifswald
 

BV-V/07/0121

8.9 Mittelbewilligung Sanierungsprogramme 2019
 

IV/07/0010
8.10 Mittelbeantragung Sanierungsprogramme 2020

 
BV-V/07/0096

8.11 Überplanmäßige Auszahlung Maßnahme 
"Gewässerrenaturierung Ketscherinbach"
 

BV-V/07/0116-02

8.12 Umwidmung Strandbad Eldena und Beschlussfassung 
Badesatzung
 

BV-V/07/0043

8.13 Förderung des sozialen Wohnungsbaus und des nicht 
geförderten Mietwohnungsbaus
 

BV-V/07/0104

8.14 Mögliche Grundstücke für den sozialen, bezahlbaren 
und sonstigen Wohnungsbau
 

BV-V/07/0120

8.15 Vergabeverfahren Gützkower Straße 59, Steinstraße 2 
und Baulücke in der Hirtenstraße
 

BV-V/07/0108-01

8.16 Greifswald nur noch für Zirkus ohne Wildtiere
Fraktion DIE LINKE und PARTEI MENSCH UMWELT 
TIERSCHUTZ 

BV-P/07/0067

8.17 Friedhofs- und Friedhofsgebührensatzung
SPD-Fraktion, Fraktion DIE LINKE und PARTEI MENSCH 
UMWELT UND TIERSCHUTZ 

BV-P/07/0071

8.18 Umsetzung einer verbesserten ÖPNV-Anbindung des 
Ortsteils Friedrichshagen
Herr Detlef Göring, Vorsitzender der Ortsteilvertretung 
Friedrichshagen 

BV-P/07/0076

8.19 Monatlicher Bericht zu Änderungen im Stellenplan und 
freien Stellen
CDU-Fraktion 

BV-P/07/0078

8.20 Widerspruch des Oberbürgermeisters gegen den 
Beschluss BV-V/07/0099 
"Außerplanmäßige Auszahlung für die Vergabe einer 
Organisationsuntersuchung"
 

BV-V/07/0124

8.21 Vorkaufsrechtssatzung Steinbeckervorstadt
SPD-Fraktion 

BV-P/07/0079

9 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder 
des Fachausschusses
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10 Ende der Sitzung
 

Nichtöffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit und 
der Beschlussfähigkeit
 

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung
 

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
14.10.2019
 

4 Mitteilungen der Verwaltung
 

5 Mitteilungen des/r Vorsitzenden
6 Beschlusskontrolle

 
7 Beratung der Beschlussvorlagen

 
7.1 Wirtschaftsplan 2020 des Eigenbetriebes "Hanse-

Kinder"
 

BV-V/07/0117

7.2 Wirtschaftsplan 2020 des Abwasserwerkes Greifswald 
- Eigenbetrieb der Universitäts- und Hansestadt 
Greifswald
 

BV-V/07/0118

7.3 Wirtschaftsplan 2020 des Eigenbetriebes 
Seesportzentrum GREIF
 

BV-V/07/0122

7.4 Verkauf von Wohnbauflächen im Bebauungsplan Nr. 
13 – Am Elisenpark -
 

BV-V/07/0106

7.5 Verkauf Parzellen 5 – 8 im B-Plan 13
 

BV-V/07/0107
7.6 Beräumung Fläche B-Plan 114

 
BV-V/07/0110

7.7 Zahlung eines zweckgebundenen Zuschusses an die 
Theater Vorpommern GmbH

BV-V/07/0126

8 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder 
des Fachausschusses
 

9 Ende der Sitzung
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Protokoll
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Herr Wulff eröffnet die Sitzung mit 14 stimmberechtigten Ausschussmitgliedern.

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur 
Tagesordnung

Herr Evers beantragt, den Tagesordnungspunkt 7.3 „Wirtschaftsplan 2020 des 
Eigenbetriebes Seesportzentrum GREIF“ vom nichtöffentlichen Teil in den 
öffentlichen zu verschieben und verweist auf die noch zu erbringenden 
Erläuterungen von Frau Teetz aus der letzten Ausschusssitzung zur Thematik 
wann öffentlich/nichtöffentlich.

Frau Socher wiederholt ihre Aussage aus der letzten Sitzung, dass in einer 
laufenden Sitzung eine Verschiebung von nichtöffentlichen 
Tagesordnungspunkten in den öffentlichen Teil aus formalen Gründen 
(Veröffentlichung) nicht möglich sei. Möglich sei, den Tagesordnungspunkt in der 
laufenden Sitzung nicht zu behandeln und ihn in den nächsten Gremienlauf 
dementsprechend neu einzuordnen. 

Frau Teetz erklärt, dass sich diese Thematik, bezogen auf alle Eigenbetriebe, 
noch in der Prüfung befindet. Die Antwort wird an den Präsidenten gerichtet, 
damit im Präsidium über die zukünftige Verfahrensweise entschieden werden 
kann.

Es wird zur weiteren Erörterung des Themas über die Herstellung der 
Nichtöffentlichkeit abgestimmt.

Abstimmungsergebnis: mehrheitlich dagegen

Es wird über den Änderungsantrag von Herrn Evers abgestimmt, den 
Tagesordnungspunkt 7.3 in den öffentlichen Teil der Sitzung zu verschieben.

Abstimmungsergebnis: mehrheitlich dagegen

Weitere Änderungsanträge von Herrn Dr. Kerath:

- die Vorlage „Vorkaufsrechtsatzung Steinbeckervorstadt“ auf die 
Tagesordnung zu setzen. Die Dringlichkeit ist geboten, da die Vorlage in der 
Bürgerschaftssitzung am 16.12.2019 behandelt werden soll. Des Weiteren 
verweist Herr Dr. Kerath auf den derzeitigen Hausverkauf in der Stralsunder 
Str. 46.

- die Vorlage aus dem nichtöffentlichen Teil Tagesordnungspunkt 7.4 „Verkauf 
von Wohnbauflächen im Bebauungsplan Nr. 13 – Am Elisenpark“ in den 
öffentlichen Teil zu verschieben.
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Frau Socher erhebt den Einwand, bei Diskussionen über Vorlagen aus dem 
nichtöffentlichen Teil, die Nichtöffentlichkeit herzustellen.

Herr Evers beantragt die Nichtöffentlichkeit.

Abstimmungsergebnis: 11 Ja-Stimmen, 2 Gegenstimmen, 1 Stimmenthaltung

Die Nichtöffentlichkeit wird hergestellt (siehe TOP 2.1).

Die Öffentlichkeit wird wieder hergestellt.

Über die Aufnahme der Vorlage der SPD-Fraktion „Vorkaufsrechtssatzung 
Steinbeckervorstadt“ auf die Tagesordnung wird abgestimmt.

Abstimmungsergebnis: 10 Ja-Stimmen, 2 Gegenstimmen, 1 Stimmenthaltung 
(Stimmergebnis ging nicht auf)

Die Vorlage wird unter dem Tagesordnungspunkt 8.21 eingeordnet.

Über die Tagesordnung wird abgestimmt.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
12 1 1

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
14.10.2019

Es gibt keinen Änderungsbedarf.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
13 0 1

4 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/innen

keine

5 Mitteilungen der Verwaltung

Frau Baas informiert 
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- zu den FAG-Zahlen 2020, aufbereitetes Zahlenmaterial wird zeitnah zur 
Verfügung gestellt,

- zur Quartalsanalyse (voraussichtliches IST im Finanzhaushalt zum Jahresende 
in Höhe von ca. 8 Mio. EUR), der Quartalsbericht mit der Prognose zum 
Jahresende wird den Ausschussmitgliedern in der 48. KW zur Verfügung 
gestellt.

Herr Dr. Fassbinder ergänzt und schlägt vor, die Gelder für die drei großen 
Investitionsvorhaben der Stadt (Schulzentrum, Humboldtgymnasium, 
Theatersanierung) zur Ausfinanzierung zu verwenden. 

Auf Anfrage von Herrn Noack wird die derzeitige Personalsituation im Amt für 
Finanzen von Frau Baas dargestellt.

Des Weiteren erläutert Herr Dr. Fassbinder, welche Auswirkungen das neue KiföG 
auf den Haushalt haben wird (Entlastung für die nächsten drei Jahre wird 
erwartet, „momentaner Effekt“). Zahlenmaterial wird den Ausschussmitgliedern 
zeitnah zugeschickt.

6 Mitteilungen des/r Vorsitzenden

keine

7 Beschlusskontrolle

keine

8 Beratung der Beschlussvorlagen

8.1 Annahme einer Spende für die Kindertagesstätte 
„Friedrich Wolf“ BV-V/07/0100

Kein Diskussionsbedarf

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
14 0 0

8.2 Annahme einer Spende für die 
Kindertagesstätten „Rudolf Petershagen“ und  
„Weg ins Leben“

BV-V/07/0101

Kein Diskussionsbedarf

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
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14 0 0

8.3 Annahme einer Spende für die Kindertagesstätte 
„Regenbogen“ BV-V/07/0109

Kein Diskussionsbedarf

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
14 0 0

8.4 Änderung der Hauptsatzung - Wertgrenzen 
Zuschlagserteilung für Anhörung 
Hauptausschuss

BV-V/07/0119

Es wird vorgeschlagen, die Wertgrenze über die Zuschlagserteilung bei Vergaben 
zukünftig wieder auf 500.000 EUR heraufzusetzen. 

Der Vorschlag von Herrn Wulff, bei entsprechenden Vergaben über den 
Hauptausschuss dann jeweils zu berichten, wird von Herrn Dr. Fassbinder 
aufgegriffen und verwaltungsseitig beraten werden.

Bis zur Bürgerschaftssitzung wird hier eine Änderung erwartet.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
9 2 3

8.5 Zustimmung zur Neufassung des 
Gesellschaftsvertrages der 
Wirtschaftsfördergesellschaft Vorpommern mbH

BV-V/07/0111

Auf Nachfrage erklärt Frau Teetz, dass zur Finanzierungsvereinbarung 
Einstimmigkeit zwischen den Gesellschaftern besteht.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
13 0 1
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8.6 Übertragung von Aktiva und Passiva an den 
Eigenbetrieb "Hanse-Kinder" zum 1.1.2015 – 
Konkretisierung der Bürgerschaftsbeschlüsse 
B97-04/14 vom 8.12.2014 und B180-07/15 vom 
29.06.2015

BV-V/07/0123

Aufgrund eines Hinweises des Rechnungsprüfungsamtes wird die Sachdarstellung 
noch ergänzt: Mit dem vorliegenden Beschluss wird der Beanstandung B 7 des 
RPA aus dem Prüfbericht des Jahresabschlusses 2015 genüge getan und 
sichergestellt, dass sämtliche in der Anlage aufgeführten Aktiva und Passiva der 
elf Kindertagesstätten und der drei Horteinrichtungen an den Eigenbetrieb 
„Hanse-Kinder“ übertragen werden.

Auf Nachfrage erklärt Frau Baas, dass die in der Anlage aufgelisteten 
Vermögensgegenstände bereits Bestandteil des Jahresabschlusses 2015 sind, sie 
dort aber nicht detailliert dargestellt wurden.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
14 0 0

8.7 Überplanmäßige Auszahlung Maßnahme 
"Schöpfwerk An der Mühle" BV-V/07/0115

Die enorme Kostensteigerung wird ursächlich mit den schlechten 
Baugrundverhältnissen begründet.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
12 0 2

8.8 Überplanmäßige Ausgabe für flächenhafte 
Instandsetzung von Verkehrsflächen im 
Stadtgebiet Greifswald

BV-V/07/0121

Auf die Frage von Herrn Krüger, warum die Vorlage nicht in der Ortsteilvertretung 
war und ob die Maßnahme trotz Personalmangels in der Verwaltung umgesetzt 
werden kann, erwidert Herr Schick, dass alle geplanten Maßnahmen immer in die 
Ortsteilvertretung gegeben wurden, aber diese jetzt aus Zeitgründen nicht. Eine 
Umsetzung der Maßnahme sei gegeben.

Herr Dr. Kerath verweist wiederholt auf den fehlenden jährlichen Zustandsbericht 
der Greifswalder Straßen, Fußgänger- und Radwege. Nach seinem Vernehmen 
gibt es eine ganze Reihe von noch schlechteren Wegen als die in der Vorlage 
aufgeführten. Für den Hauptausschuss wird ein Änderungsantrag mit weiteren 
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ca. 10 sanierungsbedürftigen Rad- und Gehwegen mit einer zusätzlichen 
Mittelaufstockung angekündigt, die dann in der Bürgerschaft beschlossen werden 
soll.

Herr Dr. Fassbinder betont, dass bewusst der Hauptausschuss zur 
Beschlussfassung gewählt wurde, damit in diesem Jahr noch die Auftragsvergabe 
ausgelöst werden kann.

Herr Schick erklärt, dass der angemahnte Zustandsbericht im morgigen 
Bauausschuss vorgestellt wird. 

Herrn Dr. Kerath wird ein Vor-Ort-Termin angeboten.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
11 0 3

8.9 Mittelbewilligung Sanierungsprogramme 2019 IV/07/0010

Die in Aussicht gestellten Städtebaufördermittel des Programmjahres 2019 
werden zur Kenntnis genommen.

Abstimmungsergebnis:

Zur Kenntnis genommen

8.10 Mittelbeantragung Sanierungsprogramme 2020 BV-V/07/0096

Die Vorlage beinhaltet die Antragstellung zur Mittelbeantragung für die 
Sanierungsförderprogramme 2020. Aus Verwaltungssicht wird sich auf die 
Mittelbeantragung von zwei Gesamtmaßnahmen beschränkt.

Nähere Erläuterungen erfolgen auf Nachfrage zur Kategorie C: Private 
Modernisierungen betreffen alle Vorhaben, deren Objekte privaten Eigentümern 
gehören und die eine Förderung erlangen sollen. Die Höhe von 500.000 EUR wird 
für zukünftige Förderungen privater Objekte pauschal beantragt, wie z. B. 
Baderstraße 2 oder Lange Str. 48 a etc. Konkrete Anträge liegen der UHGW noch 
nicht vor; eine Förderung kann erst ausgereicht werden, wenn auch Mittel für 
diese Vorhaben beantragt und bewilligt werden.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
13 0 1

8.11 Überplanmäßige Auszahlung Maßnahme BV-V/07/0116-
02
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"Gewässerrenaturierung Ketscherinbach"

Auf Nachfrage erklärt Herr Franke:

- wie der Ablösebetrag errechnet wurde: nach Ablöseverordnung, der 
Fiktiventwurf für ein Ersatzbauwerk in 70 Jahren konnte nur geschätzt werden,

- welche Konsequenzen entstehen, wenn das Los 3 nicht ausgeführt wird: man 
müsste dann aufgrund der Planänderung noch einmal in die Planfeststellung, 
kein Schutz bei Starkregenereignissen für Schönwalde, für das Gesamtprojekt 
gab es eine Fördermittelbewilligung, die dann ggf. anteilig zurückzuzahlen 
wäre. 

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
10 2 2

8.12 Umwidmung Strandbad Eldena und 
Beschlussfassung Badesatzung BV-V/07/0043

Die Verwaltung schlägt vor, das Strandbad Eldena in eine Badestelle 
umzuwandeln, wo dann die Anforderungen an die Verkehrssicherungspflicht nicht 
ganz so hoch sind und diese mit überschaubaren Mitteln realisiert werden 
können.

Zum Stand der Stelle eines Strandbadleiters informiert Herr Kremer, dass diese 
Stelle nach derzeitigem Stand nicht mehr benötigt wird. Für die Arbeiten im 
Strandbad wurde eine Firma beauftragt. Alle anderen Aufgaben wurden innerhalb 
des Amtes gesplittet.

Zur Aussage der Unzufriedenheit der Ortsteilvertretung zum derzeitigen Zustand 
des Strandbades kann die Verwaltung keine Stellung beziehen, da dieser 
Sachverhalt nicht an die Verwaltung herangetragen wurde.

Abstimmungsergebnis:

Herr Khalil ist nicht im Raum.

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
8 0 5

8.13 Förderung des sozialen Wohnungsbaus und des 
nicht geförderten Mietwohnungsbaus BV-V/07/0104

Herr Dr. Kerath stellt den Antrag, die Vorlage zunächst in die AG „Bezahlbarer 
Wohnraum“ zu verweisen und dann im nächsten Gremienlauf zu behandeln.
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Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen, 5 Gegenstimmen, 1 Stimmenthaltung

Abstimmungsergebnis:

Nicht abgestimmt – verwiesen in die AG „Bezahlbarer Wohnraum“

8.14 Mögliche Grundstücke für den sozialen, 
bezahlbaren und sonstigen Wohnungsbau BV-V/07/0120

Herr Leithold informiert für den Fall, dass der Punkt 2.3 in der Vorlage so stehen 
bleibt, ein Änderungsantrag anlog 2.2 erfolgen wird.

Herr Dr. Kerath stellt den Antrag, die Vorlage zunächst in die AG „Bezahlbarer 
Wohnraum“ zu verweisen und dann im nächsten Gremienlauf zu behandeln.

Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen, 5 Gegenstimmen, 1 Stimmenthaltung

Abstimmungsergebnis:

Nicht abgestimmt – verwiesen in die AG „Bezahlbarer Wohnraum“

8.15 Vergabeverfahren Gützkower Straße 59, 
Steinstraße 2 und Baulücke in der Hirtenstraße

BV-V/07/0108-
01

Herr Kremer bittet darum, diese Vorlage aufgrund der Gutachten (sind schon 
älter und müssten ggf. im nächsten Jahr dann neu erstellt werden) nicht in den 
nächsten Gremienlauf zu schieben. 

Da auch zu dieser Vorlage erheblicher Diskussionsbedarf besteht, stellt Herr Dr. 
Kerath den Antrag, auch diese Vorlage zunächst in die AG „Bezahlbarer 
Wohnraum“ zu verweisen und dann im nächsten Gremienlauf zu behandeln.

Abstimmungsergebnis: 4 Ja-Stimmen, 8 Gegenstimmen, 2 Stimmenthaltungen

Somit verbleibt die Vorlage im Gremienlauf.

Da die Mietpreisgarantie auf 2 Jahre festgeschrieben ist, unterbreitet Herr Dr. 
Kerath den Vorschlag, sie auf 20 Jahre festzusetzen, sodass die Mieter/innen 
Sicherheit erhalten.
Herr Kremer unterbreitet den Vorschlag, einen entsprechenden Änderungsantrag 
dann um einen dritten Beschlussvorschlag zu erweitern.

Herr Kolbe ergänzt, dass auch eine Bedürftigkeitsprüfung geregelt werden sollte.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
10 1 3

8.16 Greifswald nur noch für Zirkus ohne Wildtiere BV-P/07/0067
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Herr Krüger sieht rechtliche Bedenken in der Durchführung des Beschlusses für 
die Kommune. Es wird die Frage an die Verwaltung gerichtet, bis zum 
Hauptausschuss zu klären, ob es möglich sei, über Gebühren für die 
Veranstaltungsflächen Beschränkungen zu erreichen.

Herr Dr. Fassbinder erklärt, dass der Beschluss rechtlich nicht zulässig sei und bei 
Beschlussfassung dieser Vorlage dieser dann zu beanstanden wäre.

Abstimmungsergebnis:

zurückgezogen für den Ausschuss für Finanzen, Liegenschaften und 
Beteiligungen

8.17 Friedhofs- und Friedhofsgebührensatzung BV-P/07/0071

Es gibt keinen Diskussionsbedarf.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
14 0 0

8.18 Umsetzung einer verbesserten ÖPNV-Anbindung 
des Ortsteils Friedrichshagen BV-P/07/0076

Es gibt keinen Diskussionsbedarf.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
12 0 2

8.19 Monatlicher Bericht zu Änderungen im 
Stellenplan und freien Stellen BV-P/07/0078

Herr Dr. Fassbinder pflichtet der CDU bei, dass derzeitig viele Stellen unbesetzt 
sind. Ein richtiger Ansatz bei dem derzeitigen Fachkräftemangel wäre, die 
Attraktivität der Stellen zu erhöhen, unter anderem auch durch Schaffung 
weiterer Beamtenstellen.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
2 10 1
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8.20 Widerspruch des Oberbürgermeisters gegen den 
Beschluss BV-V/07/0099 
"Außerplanmäßige Auszahlung für die Vergabe 
einer Organisationsuntersuchung"

BV-V/07/0124

Es wird befürchtet, dass ein externer Berater in erheblichem Ausmaß durch 
Befragungen Kapazitäten der Verwaltung binden würde. 

Eine getrennte Abstimmung der Beschlussvorschläge wird beantragt. Dagegen 
gibt es keinen Widerspruch.

Abstimmungsergebnis:

Zu 1) Aufhebung Beschluss
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
14 0 0

Zu 2) Außerplanmäßige Auszahlung
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
7 6 1

8.21 Vorkaufsrechtssatzung Steinbeckervorstadt BV-P/07/0079

Herr Krüger regt an, die Beschlusskontrolle auf die Ortsteilvertretung Innenstadt 
und den Ausschuss für Finanzen, Liegenschaften und Beteiligungen zu erweitern. 

Über einen B-Plan dieses Ziel zu erreichen, würde nach Aussage von Herrn Dr. 
Kerath zu lange dauern.

Herr Krüger stellt den Geschäftsordnungsantrag auf Abstimmung zur Vorlage. Es 
gibt keine Gegenstimmen.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
8 6 0

9 Vorschläge, Anregungen und Fragen der 
Mitglieder des Fachausschusses

Herr Krüger bittet die Verwaltung, die Thematik zu den Rad- und Gehwegen, TOP 
8.8, im Ausschuss für Klimaschutz, Umwelt, Mobilität und Nachhaltigkeit 
vorzustellen.
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Zum Stand der Jahresabschlüsse erklärt Frau Baas, dass im Februar/März 2020 
der aufgestellte Jahresabschluss 2016 zur Prüfung übergeben werden kann.

10 Ende der Sitzung

Die Sitzung endet um 21:00 Uhr.

Vorsitz: Protokollant/in:

David Wulff Birgit Rosolski
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